

## Piden eliminar subsidios energéticos (El Reforma 21/09/09)

Piden eliminar subsidios energéticos (El Reforma 21/09/09) Especialistas recomiendan focalizar los subsidios a familias de escasos recursos Alma Hernández Ciudad de México (21 septiembre 2009).- Los subsidios a los energéticos como gasolinas, gas LP y electricidad ya no se sostienen en momentos en que las finanzas públicas están endebladas, generan dispendio en su uso y contaminan más, coincidieron especialistas. Es necesaria una política energética en la que se consideren precios fijados sobre bases más reales, con referencias internacionales, que reflejen los costos que se tienen, evaluó Gabriel Quadri, director de EcoSecurities en México y Centroamérica. "La única manera de mandar un mensaje a la población para realizar un uso eficiente de los combustibles es mediante la implementación de una medida económica, focalizando los subsidios únicamente para familias de escasos recursos", dijo Quadri. "Pero los subsidios a la gasolina a quienes más benefician es a los segmentos de mayor estrato económico". José Luis Barquet, presidente de la Asociación Mexicana de Proveedores de Energías Renovables (AMPER), planteó que la generalización de los subsidios en electricidad distorsionan la realidad del País e inhiben el desarrollo de energías renovables. "El costo que se está dejando de reconocer genera que la población use irracionalmente la energía, porque no está percibiendo el valor económico de su costo", dijo Barquet. Para Greenpeace, es necesario aplicar un impuesto por el uso indiscriminado de combustibles, principalmente gasolinas, ya que el subsidio general distorsiona la situación de declive petrolero que está viviendo el País. María José Cárdenas, coordinadora de la Campaña de Clima y Energía de Greenpeace, dijo que los subsidios distorsionan la realidad, ya que se beneficia indirectamente a quienes no lo necesitan e incentivan el uso de recursos energéticos de los que no dispone el País. "El País está viviendo una caída histórica en la producción petrolera y por lo tanto, esta situación debe reflejarse con un uso más racional de los combustibles fósiles, lo cual puede ser posible mediante la aplicación de una medida económica", consideró Cárdenas. Alberto Escofet, de la firma Alesco consultores, coincidió en que la mejor manera de crear conciencia en el uso eficiente de la energía es cobrando el costo real de los servicios. Aunque destacó que se deben mantener los subsidios para estratos bajos. "La tercera parte de los usuarios de la Comisión Federal de Electricidad deben mantener la aplicación del subsidio porque son familias que difícilmente pueden pagar el costo real del servicio", consideró Escofet.